
アンケート　自由記載 №1

内容別 No. 記　　載　　内　　容

1 狩野議員の説明は大変わかりやすかった。（ワクチン関係、通学路について）

2 全体がフリーに発言できる雰囲気作り。

3
議会の内容について事前確認をやっていなかったため、質問することができなかった。次回は質問できるよう事前
学習して参加させていただく。

4
今までにない人数が参加した。内容も今までよりも濃かった。色々大変だろうが町づくりのため市への要望等よろ
しくお願いします。

5 コロナなので時間短縮は仕方ないが、もう少し時間がほしかった。

6
■意見交換会の内容をできる限り公開して頂きたい。（ＨＰ上などに）
■特に要望の強い内容については、具体的な対応策を含めて回答いただければありがたい。

7
前回は議員の方は３名だったが、今回は５名の議員の先生方の参加をいただき、わかりやすく答えていただい
た。

8 あらゆる方向から質問、意見が出て裁くのが大変でしたね。お疲れ様でした。ありがとうございました。

9 時間がなぜ１時間なのか。

10 フリーな内容も良いが、統一テーマも必要ではないか。

11 参加者がもう少し増えるように。

12 大変良かった。

13 満足している。

14 町内会等の抱える個々の地域の課題の重要さを感じた。

15 コロナ禍で町内会行事を実施するか迷っている。町内から患者が出ないことを願う。

16 議会報告の説明が解りやすく大変助かった。

17 参加者が少なかったため、一人ひとり自由に発言することができ良かった。

18
■コロナがあったから仕方ないが時間が足りなかった。
■まちづくり、特に災害についての話がしたかった。

19
■もっと将来の話が聞きたかった。
■コロナ禍での活動に感謝申し上げる。

20 色々と勉強になりました。お疲れ様でした。

21 １時間では時間が足りない。
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アンケート　自由記載 №2

内容別 No. 記　　載　　内　　容

1
形だけでなく地域全体で子どもたち、育てている親を見守っていただけていることに感謝している。先生方のお力
添え宜しくお願い致します。

2 具体的活動、成果がなかったことは残念だが、意見に対して真摯に答えてもらい良かった。

3 いつも議員の皆様にはご理解とご協力を頂きありがとうございます。

4
■議会だよりいつも読んでいる。発効日は問題ないので今のままでいいと思う。ばらで単体でポスティングされて
も組長さんの手間が増えて大変。
■手に取ってもらえるようなものづくり、表紙とか、天童市や議会への興味の問題ではないか。

5
■議会だよりの１５日発行の提案は生かして欲しい。
■ＩＣＴの推進は学校だけでなく公民館も。

6 学童保育所へのあたたかいご支援ありがとうございます。あらためてお礼申し上げます。

7 議会改革の進め方を市民が分かるようにお知らせ願いたい。

8 議会だよりを１５日発行にしてほしい。

9 諸意見を実現すべく議員一丸となり取組んでほしい。

10 住民からの意見に対してすぐさま実行してほしい。

11 出席議員全員の発言がなかったのが残念。
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アンケート　自由記載 №3

内容別 No. 記　　載　　内　　容

1

■コロナ接種の予約のやり方について高齢者が早急にワクチン接種できる様に地域割や高年齢優先の策が取れ
なかったのか。
■天童市はこの後他市や市民の意見を優先に考えることができなかったのか。
■天童市は東根市、寒河江市のやり方を挙れてもらいたい。優秀な人材に欠けてると感じる。コールセンターの料
金、ＬＩＮＥの予約等でも自己負担がかかっているので何とかしてほしい。
■三日町～一日町間で松を植えているのはなぜかわからない。金の使い方が市民ではなく業者の方を向いてい
るとしかわからない。

2

■コロナの件についてはこの方法では混乱、混雑することは充分予測できたことだと思う。天童より先んじて行っ
た他県の自治体を見てもわかっていたはず。なのにネット、ＬＩＮＥ、ＴＥＬ・・・高齢者優先なのにネット等に疎い９０
歳代、８０歳代がなかなかできずにいる。何故もっと良い方法を計画できないのかを疑問に思う。２回目の予約も
また同じ状況になるかと思うとうんざりする。
■除雪に関して、住宅に排雪する場所がないのに固い雪のかたまりの山が置いて行かれる。仕事が終わって疲
れて帰っても車を入れることもできず、まず除雪。こういった苦情は多いはずなのになぜ改善されないのか。

3
市町村合併、広域合併、東根市との合併→反対
山形市（上山市含む）との合併→渋々合併

4
■公民館・分館の集まりが可能になるような設備を要望できるように。
■小学校、中学校の生徒のいじめ、教師のいじめ、セクハラの件の把握と対応は。

5
■天童駅前の振興策が知りたい。
■議員提出の議案がもう少し多くても良いと思う。
■議会、各議員の発信力を高めていくのも必要と思う。

6
ワクチン接種についてのアナウンスが悪い。高齢者にもわかりやすく大きな字で簡潔にアナウンスしてほしかっ
た。予約について、行政や議員の仕事を市民に推し付けないように。

7
■観光立市を前面に出せるように進めてほしい。まずは、専地で一番大きい変化のあるパークゴルフ場が原崎沼
を含めたコースなどは最高ではないか。
■自転車専用道路をもっと多く作ってほしい。

8 コロナワクチン接種の予約ではなく、年齢順とか地区別で対応すべきと思う。今後混乱しないよう対策検討願う。

9
ハザードマップの見直しをお願いしたい。理由は、最上川の氾濫しか推定していない。大町は乱川の復流水が畑
から湧き出てくる。そういうことも考えて見直してほしい。

10

老人対策
■敬老会のあり方、
■８０歳対象の
■老人クラブ等の支援設置。

11
■コロナワクチンは高齢者ほど不利な申込で失敗だ。早急に改善すべき。
■成生地区は地下水が豊富。地下水の品質の定期検査をすべき。

12 倉津川の清掃（川巾が小さい）

13

■天童市の少子化問題。子どもが産まれると家族も地域も笑いがあふれる。
■市の子育て環境は最高だと思う。
■男性と女性の出会いの場をもっともっと力を入れて定期的なパーティーなどがジャンルを決めないで、結びの意
図をたぐり合せてほしい。宜しくお願いします。

14 ごみ袋を更新する際は、古い袋はそのまま使用できるようにしてほしい。

15
■空き家の処分について市の方で代理執行ができるようにしてほしい。
■市の法で決議できないのか。

16 天童市に住みたいと思える何かがほしい。
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